



PRIMERA

Dengue en Oaxaca, a nivel de epidemia

El retorno del serotipo 3 de dengue a la zona urbana de Oaxaca ha provocado que los casos de la enfermedad se disparen, aseguran expertos. / 20

REFUERZAN PROTOCOLOS SANITARIOS

Alza en dengue provoca contingencia en Oaxaca

POR PATRICIA BRISEÑO

Corresponsal
nacional@gimm.com.mx

OAXACA, Oax.— La capital del estado y su área conurbada están atravesando por una epidemia de dengue, por lo que la curva de contagios va en ascenso, afirmó Nicéforo Mendoza, coordinador Auxiliar de Epidemiología del Seguro Social.

“El aumento de casos todavía no llega a los picos más altos porque la temporada de lluvias está vigente”, señaló.

De acuerdo con el especialista, el hospital general de zona del IMSS, ubicado en la capital, el lunes pasado atendió a 22 derechohabientes internados por dengue grave, pero a la semana registra un promedio de 50 pacientes, con tres muertes confirmadas.

La Secretaría de Salud federal informó de 313 nuevos casos de dengue en Oaxaca en la última semana, con un acumulado de mil 367 confirmados, cuando en 2023 en la misma semana epidemiológica 27 se tenían apenas 178.

El aumento exponencial

EN LA CAPITAL DE ESE ESTADO, atienden cada semana en promedio a 50 pacientes; a nivel estatal en los recientes siete días la Ssa reportó 313 nuevos casos de la enfermedad



EL DATO

3
MUERTES

ha dejado el dengue. Ante el aumento de pacientes enfermos, el IMSS habilitó un área especial.

1,367
CASOS

acumulados fueron reportados en Oaxaca en la última semana, de acuerdo con la Secretaría de Salud.

Aumento

El aumento exponencial del dengue en Oaxaca muestra un incremento de más de 600% en lo que va de 2024, en comparación con el mismo periodo de 2023.



del dengue en Oaxaca no sólo muestra nuevos récords cada semana, sino también un incremento de más de 600% en este 2024 en comparación con el mismo período de 2023.

El epidemiólogo señaló que la llegada del serotipo tres del dengue trae consigo el incremento en el número de casos por esta enfermedad, pues “no se encontraba en la zona urbana de Oaxaca desde hace dos décadas”.

“Por otro lado, la escasez

de agua y la sequía prolongada obligó a que la población acopiara agua en cualquier recipiente, factor que alentó los criaderos de moscos”, agregó.

Ante el aumento de pacientes enfermos por dengue se habilitó un área especial, en medicina interna, con más de 20 camas destinadas a atender a contagiados.

La medida de la dirección del hospital general de zona obedeció a que las unidades

médicas del Seguro Social habían sido rebasadas por el arribo de pacientes enfermos, quienes se quejaron de deberían de esperar varias horas para ser atendidos, e incluso realizar filas afuera de las instalaciones.

Indicó que en la región de los Valles Centrales se concentra la mayoría de casos graves de los contagios y que los niños y adolescentes son los más afectados.

El IMSS en Oaxaca implementa acciones estratégicas

dirigidas a garantizar entornos libres de larvas del mosquito *Aedes aegypti* y fortalecer la atención médica oportuna para los afectados.

“Se llevan a cabo recorridos a través de las comisiones de seguridad e higiene en edificios públicos, con el fin de identificar riesgos como cacharros y criaderos positivos. Estas comisiones son responsables de dar recomendaciones para la eliminación de criaderos”, agregó.